

Communiqué

Gaz naturel

Ajustement des tarifs à la hausse dès le 1^{er} mars 2022

Après une baisse en 2020, les Services industriels de Lausanne (SiL) ont réussi, en 2021, à maintenir les tarifs du gaz naturel, malgré les fortes hausses des prix sur les marchés internationaux. Les coûts d'approvisionnement continuant de se situer à un niveau historiquement élevé, les SiL sont contraints d'adapter leurs tarifs à la hausse - de 9,6% en moyenne - dès le 1^{er} mars 2022. Toutefois, cette augmentation se situe bien en deçà de celle annoncée par les autres distributeurs de gaz naturel en Suisse ces derniers mois.

Après avoir stagné à des niveaux bas durant toute l'année 2020, les prix du gaz naturel sur les marchés européens sont repartis fortement à la hausse dès la fin du printemps 2021 et cette dernière s'est même accrue durant l'automne 2021, atteignant des records historiques.

Grâce à une politique de couverture à long terme des besoins en gaz naturel, les SiL sont parvenus à absorber cette hausse durant plusieurs mois. Et, contrairement à de nombreux fournisseurs, ils ne l'ont pas répercutée sur leurs clients en 2021. Toutefois, l'importante consommation de ces derniers mois, en raison des températures plus basses que la moyenne, a nécessité d'acheter des quantités supplémentaires sur les marchés à court terme à des prix très élevés.

En conséquence, les tarifs du gaz naturel des SiL augmenteront dès le 1^{er} mars 2022 de la manière suivante:

- **Minimo** pour usages occasionnels principalement pour la cuisson: inchangé
- **Multi** pour le chauffage et les processus (qui concerne la majorité des clients): +8.5% HT en moyenne
- **Interruptibles** pour les processus industriels : +13.7% HT en moyenne.
- **Saisonniers** dont la consommation s'effectue principalement en été : +12.1% HT en moyenne

Pour une villa consommant 20'000 kWh par an, cette hausse représente environ 10 francs/mois.

Depuis le 1^{er} janvier 2021, le gaz distribué par les SiL contient en outre 10% de biogaz danois labellisé naturemade star. Ce dernier, issu de résidus agricoles et alimentaires, affiche une empreinte carbone quasi nulle. Le 90% restant provient de Norvège exclusivement.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/gaz

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Xavier Company, directeur des Services industriels de Lausanne, 021 315 82 00
- Blaise Cottier, chef du service commercial des SiL, 021 315 81 10

Lausanne, le 22 février 2022